

Adressiert an

Gewählte Mitglieder
der Fachschaftsvertretung der NatFak
der Friedrich-Alexander-Universität
Erlangen-Nürnberg

**Fachschaftsvertretung der
Naturwissenschaftlichen Fakultät**

an der Friedrich-Alexander Universität
Erlangen-Nürnberg

Kontakt

Postfach 3520
Turnstraße 7
91054 Erlangen
Internet: stuve.fau.de/fsv-nat
E-Mail: fsv-nat@fau.de

Vorsitz

Felix Lammermann
fsv@flammermann.de
+49 (0) 160 96 433 175

**Einladung zur
13. Sitzung**

Fachschaftsvertretung 2016/17 der
Naturwissenschaftlichen Fakultät

Liebe Mitglieder der FSV Nat,

26. Juni 2017

hiermit möchte ich euch herzlich zur 13. Sitzung der Fachschaftsvertretung der Naturwissenschaftlichen Fakultät 2016/17 einladen. Sie wird am Dienstag, den 04.07.2017, um 18 Uhr im Sprecher*innenratsgebäude in der Turnstraße 7 im 1. Stock stattfinden.

Die Sitzung wird öffentlich sein, die Öffentlichkeit kann bei Bedarf ausgeschlossen werden.

Viele Grüße
Felix Lammermann

Vorläufige Tagesordnung zur 13. Sitzung der Fachschaftsvertretung 2016/17 der Naturwissenschaftlichen Fakultät

TOP 1: Formalia

- 1.1. Begrüßung und Festlegung der Protokollführung
- 1.2. Feststellung der Beschlussfähigkeit
- 1.3. Festlegung der Tagesordnung

TOP 2: Gäste

TOP 3: Berichte

- 3.1. Neues von den FSIn
- 3.2. Konvent
- 3.3. Fakultätsrat
- 3.4. Sonstige Kurzberichte

TOP 4: Mails und Post

TOP 5: Aktionen

- 5.1. NatFak-Bierpongturnier
- 5.2. Sprechstunden

TOP 6: Finanzielles

- 6.1. Haushaltsmittel Anträge
- 6.2. Sicherheitsdienstkostenmittel Anträge
- 6.3. Finanzierung von Produkten aus zweiter Hand

TOP 7: Verschiedenes

- 7.1. Neue Mitglieder für das ZiWiS
- 7.2. Konferenz der studentischen Initiativen
- 7.3. Termine in der nächsten Zeit
- 7.4. Sitzungsfeedback
- 7.5. Nächste Sitzung

Protokoll der 13. Sitzung

Fachschaftsvertretung 2016/17 der
Naturwissenschaftlichen Fakultät

4. Juli 2017

**Fachschaftsvertretung der
Naturwissenschaftlichen Fakultät**
an der Friedrich-Alexander Universität
Erlangen-Nürnberg

Kontakt

Postfach 3520
Turnstraße 7
91054 Erlangen
Internet: stuve.fau.de/fsv-nat
E-Mail: fsv-nat@fau.de

Protokollanten

| | |
|--|--|
| Felix Lammermann | Stefanie Völker |
| fsv@flammermann.de | stefanie.voelker@fau.de |
| +49 (0) 160 96 433 175 | |

Vorsitz und Sitzungsleitung

Felix Lammermann
fsv@flammermann.de
+49 (0) 160 96 433 175

Anwesend

| | |
|---|-------------------|
| Felix Lammermann ^{FS, FR} | 18.39 – 20.42 Uhr |
| Stefanie Völker ^{FR} | 18.39 – 20.42 Uhr |
| Sandra Keller ^{FR} | 18.39 – 19.45 Uhr |
| Manuel Deubler | 18.39 – 20.42 Uhr |
| Klara Kaspari | 18.39 – 20.42 Uhr |
| Christoph Schücklbauer | 18.39 – 20.42 Uhr |
| Lisa Dietrich | 18.45 – 20.42 Uhr |
| Irina Kirchberger ^{Gast, Geowiss.} | 18.39 – 20.42 Uhr |
| Sophia Villmow ^{Gast, Geowiss.} | 18.39 – 20.42 Uhr |
| Lasse Möller ^{Gast, Extern} | 18.45 – 20.42 Uhr |

Anwesende Stimmen: 7 → beschlussfähig

Stimmrechtsübertragung

| | |
|-----------------------------|-------------------|
| Susanne Fernolendt | 18.39 – 20.42 Uhr |
| Sandra Keller ^{FR} | 19.45 – 20.42 Uhr |

–
–
–
–
–

Beginn: 18.39 Uhr

Ende: 20.42 Uhr

Inhaltsverzeichnis

| | |
|--|----------|
| TOP 1: Formalia | 1 |
| 1.1. Begrüßung und Festlegung der Protokollführung | 1 |
| 1.2. Feststellung der Beschlussfähigkeit | 1 |
| 1.3. Festlegung der Tagesordnung | 1 |
| TOP 2: Berichte | 1 |
| 2.1. Neues von den FSIn | 1 |
| 2.2. Konvent | 2 |
| 2.3. Fakultätsrat | 3 |
| 2.4. Sonstige Kurzberichte | 3 |
| TOP 3: Mails und Post | 3 |
| TOP 4: Studiendekanrunde | 4 |
| TOP 5: Aktionen | 5 |
| 5.1. NatFak-Bierpongtturnier | 5 |
| 5.2. Sprechstunden | 5 |
| TOP 6: Finanzielles | 6 |
| 6.1. Haushaltsmittel Anträge | 6 |
| 6.2. Sicherheitsdienstkostenmittel Anträge | 6 |
| 6.3. Finanzierung von Produkten aus zweiter Hand | 6 |
| TOP 7: Verschiedenes | 7 |
| 7.1. Neue Mitglieder für das ZiWiS | 7 |
| 7.2. Konferenz der studentischen Initiativen | 7 |
| 7.3. Termine in der nächsten Zeit | 7 |
| 7.4. Sitzungsfeedback | 8 |
| 7.5. Nächste Sitzungen | 8 |

TOP 1: Formalia

1.1. Begrüßung und Festlegung der Protokollführung

Der Fachschaftssprecher Felix Lammermann eröffnet die Sitzung und begrüßt die Anwesenden. Felix und Stefanie protokollieren die Sitzung.

1.2. Feststellung der Beschlussfähigkeit

Es sind 6 Vertreter*innen anwesend, es gibt 1 Stimmrechtsübertragungen, folgendermaßen sind wir mit 7 Stimmen beschlussfähig.

1.3. Festlegung der Tagesordnung

Die mit der Einladung versandte Tagesordnung wird wie folgt geändert.

Es werden folgende (Unter-)Tagesordnungspunkte gestrichen, da sie keinen Inhalt haben werden:

- „Gäste“,
- „Haushaltsmittel Anträge“ und
- „Sicherheitsdienstkostenmittel Anträge“.

Es wird ein neuer Tagesordnungspunkt „Studiendekanrunde“ unter dem Tagesordnungspunkt „Mails und Post“ aufgenommen.

TOP 2: Berichte

2.1. Neues von den FSlen

Biologie/ILS/LAG: Wir wissen leider nichts Neues.

Mathe/Physik: Der Studienausschuss führt jetzt gesonderte Sitzungen zur Überarbeitung der Physik-Prüfungsordnung durch.

Es gibt in der Mathe jetzt einen anonymen Kummerkasten für alle Probleme, bei welchen Studierenden Hemmungen haben könnten mit einer*m Professor*in, der Fachschaft oder dem Studien-Service-Center direkt zu reden. Dieser wird durch eine Einzelperson aus der FSI betreut.

Geographie: Wir wissen leider nichts Neues.

Geowissenschaften: Die FSI Geowissenschaften haben ein neues FSI Zimmer bekommen, weil ihnen das alte Zimmer genommen wurde. Das alte Zimmer wurde zwar kaum genutzt, jedoch freuen sie sich über das neue (bessere) Zimmer und darüber, dass das Institut an sie denkt, ohne dass sie nachfragen mussten.

Chemie/MoWi: Es fand erneut ein Round-Table-Gespräch mit dem Studiendekan, der Departmentleitung und der Chefin des SSCs statt, in dem – wie jedes Semester – aktuelle Probleme diskutiert werden konnten.

Die neue Prüfungsordnung wird nicht vor dem WiSe 2018/19 kommen. Der aktuelle Vorschlag liegt

jetzt zur Überprüfung bei der Rechtsabteilung (Referat L1). Das Konzept „Ein Modul – eine Prüfung“ führt hierbei zu dreizehn Prüfungen statt den bisherigen dreien im Master Chemie. Gleichzeitig wird die PO-Änderung dazu genutzt den Bachelor strukturell umzugestalten.

Die FSI Biologie/ILS/LAG hat alte Regale von der FSI Chemie/MoWi bekommen, um ihr Zimmer neu einzurichten.

Um die Vernetzung zwischen den FSIn der Nat (am Südgelände) weiter zu verbessern wird Paula (FSI Chemie/MoWi) ein Grillen für den 18. Juli 2017 organisieren. Mail dazu sollten alle beteiligten FSIn erhalten haben (Biologie/ILS/LAG, Mathe/Physik, Chemie/MoWi).

Es steht ein geiles Sommerfest mit Schatzsuche am Donnerstag, den 6. Juli 2017, an.

Pharmazie und Lebensmittelchemie: Wir wissen leider nichts Neues.

2.2. Konvent

Konventssitzung vom 19.06.2017: Es gibt zwei neue Spratis, damit ist der Sprat endlich vollständig besetzt. ☺

1. Bernhard Akstaller (FSI Mathe/Physik)
2. Aze Deniz Ata (FSV Phil)

Der Konvent unterstützt jetzt offiziell die 10 Thesen von *Pulse of Europe*.

Der Konvent hat außerdem eine Position zur neuen TU Nürnberg beschlossen.

„Wir begrüßen die zusätzlichen Investitionen in der Region und vertrauen darauf, dass die Landesregierung die bestehenden Hochschulen nicht vernachlässigen wird. Insbesondere, dass auch weiterhin der Himbeerpalast für die Philosophische Fakultät zur Verfügung stehen, der zweite Bauabschnitt des Chemikums umgesetzt und Geld für die Instandhaltung und Sanierung bestehender, maroder Gebäude, z.B. der WiSo und der TechFak, verfügbar sein wird.

Wir freuen uns auf die gemeinsame Gestaltung der Hochschullandschaft unserer Region.“

Nachträglicher Hinweis: Dieser Beschluss steht nicht im Protokoll des Konvents, weil im Nachgang der Sitzung noch neue Informationen aufgekommen sind. Es wurde daher auf der darauffolgenden Konventssitzung erneut über das Thema gesprochen und beschlossen eine Positionsfindung dem neuen Konvent zu überlassen.

Es werden einige neue Hochschulgruppen von der Stuve unterstützt. Namentlich sind das

- Hochschulegelgruppe
- FAU Security Team (FAUST)
- Viva con Aqua
- GamesScreening
- Rotaract Club Franken Hybrid

2.3. Fakultätsrat

Fakultätsratssitzung vom 14.06.2017: Es gab keine besonderen Themen.

Bezüglich unserer Nachfrage zu den Kürzungen in der Lehre am Department Geographie, wurde gesagt, dass es sich hier tatsächlich um die Stellenstreichungen im Zuge der wegfallenden Ausbauförderung handelt. Es wurde darauf hingewiesen, dass dies alle Departments (der NatFak und auch der Uni) betreffen wird, die Geographie nur als erste gehandelt haben. Man wünscht sich, dass die Studierenden laut ihren Ärger darüber äußern.

Es wurde wieder Preise an Frauen an der Fakultät verliehen. Ein Preis ging an Ella Schmidt (Lehrstuhl für Kristallographie und Strukturphysik) als Doktorandin, ein zweiter an Dr. Emilia Jarochowska (Lehrstuhl für Paläoumwelt) als Habilitandin.

In der Pharmazie wurde die Berufungskommission neu besetzt mit den Studierenden Nadine Cebulla und Stephanie Lichter (Stellvertreterin).

Die neuen Mitglieder der Studienzuschusskommission in der Physik wurden abgesegnet. Aus den Reihen der Studierenden sind das Malte Kohring mit Stefanie Völker als Stellvertreterin und Michael Enders mit Lisa Dietrich als Stellvertreterin.

Nachträglicher Hinweis: Kurz nach dieser Sitzung der FSV Nat wurde die Zusammensetzung der StudZuKo hinsichtlich der Studierenden erneut geändert, ist bis jetzt (23.07.2017) jedoch noch nicht vom Fakultätsrat abgesegnet.

2.4. Sonstige Kurzberichte

Besuch vom Ministerium (Frau Lüdeke) Frau Lüdeke war an der FAU, um über Prüfungsordnungen zu sprechen.

Das Konzept „Ein Modul – Eine Prüfung“ ist anscheinend endgültig, jedoch hat die Rechtsabteilung bei der Durchsetzung etwas übertrieben und es kommt eventuell nochmals zu Änderungen.

Zur Anwesenheitspflicht wurde gesagt, dass Physische Anwesenheit nur in Ausnahmefällen verlangt werden darf.

TOP 3: Mails und Post

E-Mail erhalten von **Bianca Schröder** am **20.06.2017** um 12.03 Uhr

Betreff | Studijob (m/w) beim Campus Scout Netzwerk

Inhalt | Campus Scout sucht jemanden, der die Auslagen von Hochschulmagazinen pflegt, Plakaträhmen bestückt oder Flyer verteilt.

Umgang | Wir haben leider keinen Verteiler oder Plattformen für die Verbreitung solcher Angebote.

E-Mail erhalten von **Henriette Hofmeier** am **22.06.2017** um 22.33 Uhr

Betreff | Sperrung des Parkplatzes Turnstraße 5/7

Inhalt | Vom 21. bis 23. Juli ist der Parkplatz der Turnstraße 7 gesperrt.

Umgang | Ist notiert.

E-Mail erhalten von **Fanny Kählke** am **30.06.2017** um 13.07 Uhr

| | |
|----------------|--|
| Betreff | StudiCare Befragung zur Förderung von Gesundheit und Wohlbefinden |
| Inhalt | Eine regelmäßige Befragung (StudiCare Panel) untersucht den Einfluss des Studiums auf die Gesundheit der Studierenden, um daraus Bedarfe der Studierende abzuleiten und Angebote zu entwickeln und zu verbessern. Man wünscht sich eine Weiterleitung an die FSIn. |
| Umgang | Können wir gerne an die FSIn weiterleiten. Stefanie kümmert sich darum. |

E-Mail erhalten von **Cornelia Böhnstedt** am **04.07.2017** um 09.07 Uhr

| | |
|----------------|--|
| Betreff | Ausschreibung für Promotionsstipendien im Graduiertenprogramm PharMetrx (Mathematik-Pharmazie) Potsdam/Berlin (Start PhD 03/2018) |
| Inhalt | Der Betreff sagt eigentlich schon alles. man wünscht sich Aushang in den entsprechenden Instituten. |
| Umgang | Die entsprechenden FSIn haben die Mail auch erhalten, da diese besser geeignet sind der Bitte nach Aushang nachzukommen, müssen wir uns um nichts kümmern. |

E-Mail erhalten von **Unternehmenskommunikation Convis** am **04.07.2017** um 19.00 Uhr

| | |
|----------------|---|
| Betreff | Lebenslauf, Präsentation |
| Inhalt | Das Unternehmen Convis bietet zwei kostenfreie Webseiten zum Erstellen von Lebensläufen und Präsentationen, um Studierenden den Einstieg ins Berufsleben zu erleichtern. Diese sollen wir bewerben. |
| Umgang | Wir haben leider keinen Verteiler oder Plattformen für die Verbreitung solcher Angebote. |

TOP 4: Studiendekanrunde

Die Studiendekanrunde tagt demnächst, daher fragt Stefanie in die Runde, welche Themen sie ansprechen soll.

1. „Härtefallanträge in Prüfungsordnungen verankern“ (von Felix)
Die Technische Fakultät (und auch andere Fakultäten) hat eine Rahmenprüfungsordnung und kann bzw. wird in dieser ergänzen, dass Härtefallanträge ein legitimes Mittel darstellen. An der NatFak muss das in jede einzelne Prüfungsordnung eingebracht werden.
2. „Schlüsselqualifikationen“ (von Felix)
Das neue ZiWiS ist sehr motiviert neue, innovative Veranstaltungen für die Studierenden aller Fakultäten anzubieten. Diese sind teilweise schon jetzt sehr stark überlaufen. Leider sind die Geldmittel knapp und es kann nicht weiter expandiert werden, daher wird Unterstützung (ein wenig Geld) an Fakultäten und Departments gesucht. Das ist nicht besonders viel, mit einer Hand voll Mitarbeitern werden bereits sehr viele Seminare organisiert.
3. „Mittelbau im ZiWiS“ (von Felix)
Die Mitglieder des ZiWiS bestehen derzeit hauptsächlich aus Profs (und zwei Studierenden). Da man aber die Meinung der ganzen Universität schätzt, sucht man verstärkt noch nach Mittelbauvertreter*innen, die Interessen auf dem Gebiet der Wissenschaftsreflexion und/oder der Schlüsselqualifikationen haben.

4. „Stellenkürzungen an der Nat“

Wir wünschen uns noch ein paar mehr Informationen und ob es schon Strategien gibt damit umzugehen.

TOP 5: Aktionen

5.1. NatFak-Bierpongturnier

Das Bierpongturnier war mehr oder weniger ein Null-Geschäft ($\pm 10 \text{ €}$), das freut uns sehr. Vermutlich wird also eine kleine Rechnung eingereicht, es ist aber noch nicht exakt ausgerechnet.

Das Turnier war ansonsten sehr erfolgreich und hat Teilnehmer*innen sowie Organisator*innen viel Spaß gemacht.

Es waren 16 Teams anwesend und einige wenige weitere Gäste, damit war die Größe des Turniers genau richtig. Eines der Teams aus den Geowissenschaften hat im Finale gegen ein Team aus der Mathematik gewonnen.

Das mit dem Pokal aus dem Erlanger Laden hat leider nicht geklappt, weil der Mitarbeiter, der den Text gravieren sollte krank war. Das war nicht so toll, weil wir uns kurzfristig etwas anderes überlegen mussten. Dank dem FabLab konnten wir die Plakette dann selbst anfertigen, war stressiger, dafür billiger und sogar schöner.

Die FSVler*innen, die beim Turnier anwesend waren, haben folgende Anmerkungen.

- Es wäre entspannter gewesen, wenn mehr FSVler*innen anwesend gewesen wären.
- Nächstes Mal sollte man davor an Wechselgeld denken.
- Man sollte darauf achten, dass draußen rechtzeitig Schluss ist.
Das war bei uns zwar kein Problem, weil wir rechtzeitig den Innenhof verlassen haben, aber es gab bei anderen Veranstaltungen in letzter Zeit Beschwerden, daher steht es hier nochmal als Erinnerung für die Zukunft.

Die vollständige Nachlese soll noch ins Stuve Wiki eingetragen werden. Felix will sich in den Semesterferien darum kümmern.

5.2. Sprechstunden

Sommersemester 2017: Bei Manuel und Benita gab es leider terminliche Schwierigkeiten, außerdem hat die Liegenschaftsverwaltung den Stand so kurzfristig nicht genehmigt, weshalb die Sprechstunde in der Geographie ausgefallen ist.

Die Sprechstunde von Lisa und Klara in den Geowissenschaften hat stattgefunden und es war sehr cool. Die Unterstützung der FSI Geowissenschaften hat sehr gut getaugt. Es gab Melone und Capri-Sonne¹, es hat Spaß gemacht.

Die Sprechstunde von Stefanie und Christoph in der Mathematik war auch cool. Es gab super coole krasse Capri-Sonne Verschnitte mit Dinos drauf. Auch die Fake-Oreos waren lecker.

Wir wissen nicht, ob die Sprechstunde von Nicolas und Kai für Chemie und Pharmazie im neuen Chemikum stattgefunden hat.

¹ Die heißt jetzt neuerdings *Capri-Sun*, das finden allen doof.

TOP 7: Verschiedenes

7.1. Neue Mitglieder für das ZiWiS

Die Mitglieder des ZiWiS bestehen derzeit hauptsächlich aus Profs (und zwei Studierenden). Da man aber die Meinung der ganzen Universität schätzt, sucht man verstärkt noch nach Mittelbauvertreter*innen, die Interessen auf dem Gebiet der Wissenschaftsreflexion und/oder der Schlüsselqualifikationen haben.

Es geht nicht darum auf Biegen und Brechen Personen zu finden, die mitmachen, sondern darum solche Personen, die ohnehin schon Interessen auf diesen Gebieten zeigen, mit dem ZiWiS in Kontakt zu bringen.

Mitglieder werden zum Beispiel angesprochen, um Veranstaltungen des ZiWiS zu bewerben, selbst Veranstaltungen ins Leben zu rufen oder ihre Meinung zu einem Veranstaltungstyp abzugeben und ob sie glauben, dass eine solche Veranstaltung an ihrer Fakultät/ihrem Department fruchten würde.

Die Vertreter*innen für die FSIs sollen dies mal in die FSI Sitzungen tragen und sich ein wenig umhören, ob jemandem passende Personen einfallen.

7.2. Konferenz der studentischen Initiativen

Die KSI hat am letzten Samstag, am 1. Juli 2017, an der Technischen Fakultät stattgefunden die Naturwissenschaftliche Fakultät war gut (mit Leuten aus fast allen FSIs und auch Nicht-FSIler*innen) vertreten, das freut uns sehr. Es wird berichtet, dass die ganze Veranstaltung sehr lustig war und man viele neue Bereiche des studentischen Engagements an der FAU kennenlernen konnte. In kurz: Es war super mal über den Tellerrand hinaus zu sehen.

Der Grund, weshalb wir das Thema eigentlich nochmal in unserer Sitzung ansprechen ist, dass es im nächstes Sommersemester unsere Aufgabe sein wird, diese Veranstaltung durchzuführen. Zwischen-durch im Wintersemester ist die ReWi noch dran.

Wir wollen das Thema auf jeden Fall auf der Austausch-Sitzung zwischen alter und neuer FSV besprechen.

7.3. Termine in der nächsten Zeit

| | |
|--|---|
| Sommerfest der FSI Chemie/MoWi | Donnerstag, der 06.07.2017, ab 18 Uhr Roter Platz vor dem Hörsaalgebäude der Chemie, Egerlandstraße 3 |
| SommerGeoFete der FSI Geographie | Freitag, der 07.07.2017, ab 18 Uhr am Hörsaal C, Kochstraße 4 |
| Konstituierende Sitzung FSV Nat 2017/18 | Montag, der 10.07.2017, um 19 Uhr Sprat, Turnstraße 7 |
| Konstituierende Sitzung stud. Konvent 2017/18 | Donnerstag, der 20.07.2017, um 17.15 Uhr Kollegienhaus, Universitätsstraße 15 |
| Christophs Geburtstag | Samstag, der 16.12.2017, den ganzen Tag |

7.4. Sitzungsfeedback

Die Pizza kam um 19.46 Uhr, das hat zwar mit der Pause gut hingehauen, aber einige Leute fanden es zu spät zum Essen. Die Pizza hat trotzdem hervorragend geschmeckt und Cucina di Napoli schafft es auch vegane Pizzen zu liefern.

Nachträglicher Hinweis: Erfahrung aus einer anderen Sitzung war, dass Kapadokya das mit den veganen Pizzen nicht hinbekommt.

Man will nächste Sitzung wieder kochen, statt Pizza zu bestellen, einfach weil gemeinsam Kochen schöner ist und das Essen dann vor der Sitzung stattfindet.

Wir sollten ab jetzt immer Kaffee kochen, das war mega gut.

7.5. Nächste Sitzungen

Die nächste FSV-Sitzung wird am Dienstag, dem 25. Juli 2017, um 18 Uhr stattfinden. Dabei soll es wie üblich um 18 Uhr Essen geben und um 18.30 Uhr spätestens die richtige Sitzung beginnen.

Nachträglicher Hinweis: Die hier angekündigte Sitzung wurde mangels Themen abgesagt.